

Stellungnahme des Sprecherteams des IR zur Beschlussvorlage „Einstellung des Programms KiFa im Rahmen der Haushaltskonsolidierung 2022“

Dem Gemeinderat bzw. dem BSS liegt eine Beschlussvorlage zur Einstellung des Programms KiFa vor. Wir bitten die Mitglieder des Gemeinderats, dieser Beschlussvorlage nicht zuzustimmen.

Begründung:

Mit dem Programm KiFa ergibt sich im Zusammenhang mit dem Ludwigsburger Modell Sprache bilden und fördern ein wichtiger Baustein zur Einbindung und Partizipation mehrsprachiger Familien in den gemeinsamen Bildungs- und Erziehungsauftrag. Mit der Einstellung dieses Programms würden u.a. viele Kinder und Familien besonders hart getroffen, die von der Pandemie übermäßige Nachteile erfahren mussten. Somit würde die Einstellung dieses Programms dem Ziel der Stadt Ludwigsburg, gerade besonders benachteiligte Kinder und Familien von Kürzungen zu verschonen, entgegenstehen.

Bildungsbedingte Nachteile von Kindern werden durch die Kürzung solcher bewährter Maßnahmen verschärft, was letztlich die gesellschaftlichen Folgekosten an anderer Stelle deutlich erhöht.

Da dieses Programm einen vergleichsweise hohen Anteil ehrenamtlicher Tätigkeit enthält, ist der gesellschaftliche Nutzen ein doppelter und der Ertrag steht in keinem Verhältnis zu dem relativ geringen Geldeinsatz.

Das Sprecher*innenteam des Integrationsrats